

Miércoles 07 de agosto de 2019

Reforma Se encamina economía mundial a recesión

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (07 agosto 2019).- La escalada de la guerra comercial entre Estados Unidos y China está empujando a la economía mundial hacia su primera recesión en 10 años, y los inversionistas han pedido a los políticos y los bancos centrales que actúen rápidamente para cambiar de rumbo. Solo en Estados Unidos, el riesgo de recesión es "mucho más alto de lo necesario y mucho más alto que hace dos meses", dijo a Bloomberg Television Lawrence Summers, ex secretario del Tesoro de Estados Unidos y asesor económico de la Casa Blanca durante la última recesión. "A menudo se puede jugar con fuego y no pasa nada malo, pero si se hace demasiado, al final uno se quema". P.C. recesión, guerra comercial, economía mundial Retrocede 0.19% consumo privado en mayo Ernesto Sarabia Cd. de México (07 agosto 2019).- En mayo, el Indicador Mensual del Consumo Privado en el Mercado Interior (IMCPMI) descendió 0.19 por ciento, luego de haber avanzado 1.12 por ciento en abril, según cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La baja en el consumo privado total fue resultado de un decremento en la parte de bienes importados y un menor ritmo de crecimiento en los bienes y servicios de origen nacional. Durante abril, el consumo privado de bienes importados había observado un incremento de 5.23 por ciento respecto a marzo para que al mes siguiente presentara una disminución de 1.84 por ciento mensual. P.C. INEGI, IMCPMI, consumo privado Disminuyen en 4% gasto en prestaciones

Jorge Cano Cd. de México (07 agosto 2019).- Las prestaciones que recibieron los servidores públicos bajaron en 24 de 31 dependencias y órganos autónomos del sector federal en el primer semestre de 2019, según datos de la Secretaría de Hacienda. En términos reales, el total gastado en prestaciones para servidores públicos cayó en 4.2 por ciento real, valor muy cercano a la inflación. En términos nominales, las prestaciones de los servidores públicos sólo bajaron en 0.2 por ciento. De enero a junio se erogaron 160 mil 339 millones de pesos para el pago de prestaciones, mientras que en el mismo periodo de 2018 se pagaron 167 mil 291 millones reales o 160 mil 732 nominales, según Hacienda. P.C. SHCP, servidores públicos, prestaciones, gastos Aumentan 32.4% devoluciones de IVA

Alejandra Mendoza Monterrey, México (07 agosto 2019).- En el primer semestre de 2019, las devoluciones del Impuesto al Valor Agregado (IVA) en el País aumentaron 32.4 por ciento, respecto al mismo periodo del año pasado, de acuerdo con cifras del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Al cierre de junio, las devoluciones sumaron 236 mil 893.9 millones de pesos, mientras que en el mismo periodo del año pasado fueron de 178 mil 857.5 millones. "A pesar de la caída real anual en la recaudación del IVA durante los primeros seis meses del año, y en relación a la programada, el monto de las devoluciones de este gravamen a los contribuyentes aumentó", según un análisis de Coparmex Nuevo León. P.C. SAT, recaudación fiscal, impuestos, IVA El Economista STPS pide apoyo a la IP para contratar a primera generación de Jóvenes Construyendo el Futuro María Del Pilar Martínez La secretaria de Trabajo y Previsión Social (STPS), Luisa Alcalde Luján, pidió apoyo a las empresas para contratar a la primera generación de jóvenes becarios que cumplirá su año de capacitación en enero de 2020. "La primera generación de Jóvenes Construyendo el Futuro está por completar su capacitación a partir de enero de 2020 y comenzarán a graduarse; esos jóvenes ya contarán con experiencia laboral, habilidades técnicas, y formarán parte del banco del talento que se ha desarrollado en el país"; P.C. STPS, empleo, jóvenes Exportación de vehículos ligeros crece a nivel récord en julio Redacción El Economista La exportación de vehículos ligeros de México se elevó 9.5% durante julio pasado a 270,904 unidades, marcando un nuevo récord para ese mes; no obstante, la producción cayó 1%, al alcanzar 292,641 unidades —el ensamble más bajo del año—, reportó el Inegi. P.C. INEGI, industria automotriz, exportaciones Cae 22.3% inversión minera en región de Tía María Gestión / Perú Gestión / Perú Las inversiones mineras en Arequipa, Perú, llegaron a 181.9 millones de dólares al cierre del primer semestre, lo que significó una caída de 22.3% con relación al mismo periodo del 2018 (234 millones), informó la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía (SNMPE). El gremio minero energético indicó que las inversiones mineras en esta región del sur registraron en junio último una caída de 4.4%, al captar 34 millones de dólares, en comparación con los 35.6 millones que se reportaron en igual mes del 2018. P.C. Perú, sector minero, inversión Inflación de los países de la OCDE se desaceleró en junio Redacción El Economista La inflación anual en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) se desaceleró a 2.1% en junio del 2019, desde 2.3% en mayo, debido a una caída de 0.1% en los precios de la energía, tras el aumento de 2.4% en mayo pasado. En su reporte mensual, el organismo internacional señaló que la inflación de los precios de los alimentos también se desaceleró a 2.3% en junio pasado, en comparación con el 2.5% en mayo. Excluyendo alimentos y energía, agregó, la inflación anual aumentó marginalmente a 2.2% en junio de este año, en comparación con 2.1% en mayo pasado. P.C. OCDE, inflación Afiores registran plusvalías por más de 400,000 millones de pesos Elizabeth Albarrán En los primeros siete meses del primer año de gobierno de Andrés Manuel López Obrador, las administradoras de fondos para el retiro (afiores) superaron las minusvalías generadas por la fuerte volatilidad que se vivió en los mercados financieros en los últimos meses del 2018. De acuerdo con datos de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), las 10 afiores que conforman el mercado lograron plusvalías por 400,259 millones de pesos, lo cual es mayor a las minusvalías que reportaron en octubre y noviembre del año pasado por 136,024.1 millones de pesos. P.C. Afiores, ahorro, pensiones, seguridad social La Jornada Desplome de 6.9% en la inversión productiva de la IP Dora Villanueva Ciudad de México. El gasto de las empresas en maquinaria, equipo y construcción, que refleja el comportamiento de la inversión privada en bienes utilizados en los procesos productivos, se desplomó a una tasa anual de 6.9 por ciento durante mayo, para ubicarse en niveles mínimos desde julio de 2014, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En la variación mensual, la caída de la inversión fija bruta fue de 2.7 por ciento. P.C. INEGI, inversión fija bruta

BMV inicia con nuevo retroceso y borra ganancias de ayer Julio Gutiérrez Ciudad de México. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició la tercera sesión de la semana con un retroceso de 204.03 puntos, y borró las ganancias observadas ayer. Esto, ante un mayor nerviosismo por parte de los inversionistas de que la desaceleración económica se prolongue

más ante los conflictos comerciales entre Estados Unidos y China. El Índice de Precios y Cotizaciones –referente del mercado accionario– de la BMV inició operaciones en 39 mil 581 puntos, retroceso de 0.51 por ciento. P.C. BMV, sistema financiero Pierde el peso 6 centavos; se deprecia 0.30% respecto al martes Julio Gutiérrez Ciudad de México. El peso comenzó la sesión de este miércoles con una pérdida de 6 centavos, un movimiento en línea con la mayoría de las divisas de economías emergentes. Esta vez, la depreciación obedece a riesgos de que a nivel global la economía se desacelere por las tensiones comerciales entre China y Estados Unidos. El tipo de cambio se ubicó a la apertura en 19.66 pesos, depreciación de 0.30 por ciento para la moneda de ayer respecto al cierre de ayer. En ventanillas de bancos, el billete verde se compra en 19.11 pesos y a la venta se ofrece en 19.92 unidades. P.C. tipo de cambio Mezcla mexicana de petróleo registra su menor cotización en 7 meses la Redacción, Reuters y Afp Ciudad de México. La mezcla mexicana de exportación cayó este martes 1.63 dólares (3.11 por ciento) y cerró en 50.69 dólares por barril, su menor cotización en siete meses, en medio del resurgimiento de las tensiones comerciales entre Estados Unidos y China, los mayores consumidores de crudo y materias primas. El precio del petróleo mexicano ha descendido cerca de 15 dólares, desde los 65.61 dólares en los que se negociaba el barril a finales de abril pasado, su pico más alto registrado en este año. P.C. sector energético, mezcla mexicana, precios Reservas internacionales al 2 de agosto son de 179 mil 397.3 mdd Notimex y La Redacción Ciudad de México. El saldo de las reservas internacionales del país al 2 de agosto fue de 179 mil 397.3 millones de dólares, su mayor nivel desde el 2 octubre de 2015, cuando ascendió a 180 mil 308 millones dólares, reportó este martes el Banco de México (BdeM). Respecto al saldo registrado para el 26 de julio pasado de 178 mil 920.9 millones de dólares la variación fue de más 476.4 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales El País Wall Street abre con fuertes caídas tras la huida de los inversores al mercado de bonos SANDRO POZZI El diferencial entre los tipos de interés a corto y largo plazo se estrecha en los Estados Unidos por el temor de una mayor desaceleración global por la guerra comercial y las tensiones entre China y Estados Unidos. Eso ha hecho de lastre en Wall Street, que ha abierto con fuertes bajadas este miércoles. La incertidumbre sobre la marcha de la economía hizo que el índice Dow Jones se dejara cerca de un 2% en los primeros compases de la sesión, en parte también por la caída de Disney tras presentar sus resultados. En el caso del S&P 500 el retroceso fue del 1,7% mientras que el Nasdaq lo limitaba al 1,5%. Los inversores tratan de redefinir sus estrategias, buscando refugio en valores o activos que aguanten mejor el temporal que crece en el horizonte. P.C. Wall Street, sistema financiero La condena por ser indígena y de piel oscura en México CARLOS SALINAS MALDONADO Ser indígena, afrodescendiente o tener la piel oscura es una condena a la miseria en México. La sentencia a vivir una vida llena de dificultades aumenta si se es mujer con cualquiera de esas características raciales o étnicas. En un país donde más de 25 millones de personas se reconocen como indígenas, un estudio de la organización Oxfam presentado este martes en Ciudad de México, muestra que el 43% de quienes hablan una lengua nativa no completaron la primaria, el 8.5% apenas llegó a la educación superior y solo el 10% ha logrado una posición como empleador o un trabajo formal. El 40.5% de quienes integran este grupo de la población se emplean en actividades manuales o de menor calificación. Por lo tanto, es el sector más golpeado por la pobreza en la segunda economía de América Latina. Ser hombre, blanco y hablar español es la llave que abre las puertas a mayores oportunidades y privilegios en México. P.C. indígena, pobreza, desigualdad La UE se opone a que EE UU sancione a terceros países por hacer negocios con Maduro ÁLVARO SÁNCHEZ Venezuela se convierte en nuevo terreno de fricciones entre la UE y Estados Unidos. El duro golpe propinado por la Administración Trump al régimen de Nicolás Maduro en la noche del lunes, cuando anunció la congelación de todos los activos del Gobierno venezolano en el país norteamericano, puede tener efectos colaterales para las compañías europeas que operan en el país, lo que ha provocado la reacción inmediata de Bruselas. "Nuestra posición es conocida, nos oponemos a la aplicación extraterritorial de medidas unilaterales", ha señalado este miércoles un portavoz comunitario. P.C. Estados Unidos, economía mundial El empleo en el sector turístico bate récords pese a que crece al menor ritmo en los últimos seis años MANUEL V. GÓMEZ El sector turístico sigue generando empleo. Ha sido el motor que más ha tirado del mercado laboral durante la recuperación y con ese empuje ha batido sus récords de ocupación varias veces en los últimos años. Lo ha vuelto a hacer en este segundo trimestre, llegando a casi 2,7 millones de ocupados. No obstante, ya no crece al ritmo que lo hacía. El aumento anual de empleo del 1,5% es el incremento más bajo de los últimos seis años, según los datos de Turespaña, a partir de la encuesta de población activa del segundo trimestre de 2019. P.C. empleo, turismo EE UU acuda oficialmente a China de manipular su moneda y agita la guerra de divisas SANDRO POZZI La disputa comercial entre Estados Unidos y China sube de nivel y camina hacia la declaración oficial de una guerra de divisas. Estados Unidos, tras un día de tensión en los mercados porque Pekín dejó caer su moneda al mínimo en 11 años, anunció que incluye China en la lista estadounidense de países manipuladores de su moneda para obtener una ventaja competitiva. China contraatacaba ante la imposición por parte de Estados Unidos de aranceles a sus productos por valor de más de 300.000 millones la semana anterior. Por su parte, el Banco Popular de China (BPC) ha expresado su "firme oposición" a la decisión "unilateral" del Departamento del Tesoro de EE UU de designar al gigante asiático como "manipulador de divisas". La decisión de la Administración de Trump, dice el instituto emisor, "no solo socavarán gravemente el orden financiero internacional, sino que también desencadenará turbulencias en el mercado financiero, obstaculizará en gran medida el comercio internacional y la recuperación económica mundial", ha advertido el banco central chino. Ha recomendado a las autoridades de EE UU "regresar a la senda de la racionalidad y la objetividad". P.C. Estados Unidos, China, economía mundial Una década perdida en la lucha contra la pobreza en México DAVID MARCIAL PÉREZ El lema “Los pobres, primero”, una de las banderas del presidente López Obrador, se da de bruces con la realidad mexicana. El número de pobres durante los últimos 10 años ha crecido de 49,5 a 52,4 millones de personas. En parte, la explicación se encuentra en que durante este periodo la tasa de población ha aumentado más que la disminución de la pobreza. Pero aterrizando las cifras totales a la comparación por porcentajes, el dato tampoco es muy halagüeño: la carestía se ha reducido en apenas 2 puntos: del 44,4% al 41,9%. México ha perdido una década en la lucha contra la pobreza. P.C. Coneval, pobreza

